

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	PLAS.	OT.
Trimestre	1	25
Semestral (Unión Postal)	2	50
Anual	1	50

Número suelto. . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 .

Pastillas Morelló

Por inhalación impregnando el aparato respiratorio, los vapores anti-sépticos, anticatarrales y antiastmáticos que desprende a medida que van disolviéndose en la boca. *Curan los Resfriados, Tos, Bronquitis, Asma, Dengue, Catarros, Ronqueras, Abscesos pulmonares, etc.*

Farmacia VALENZUELA y principales

Esgrima

Mr. Garnier, Profesor. Razón, sala de armas, Centro Militar, 6 1/2 a 8 1/2 tarde, todos los días.

AL DIA

Por el buen camino

Mañana, nuestra querida ciudad de Palma, debe verse otra vez honrada y exaltada con la presencia de *La Capella de Manacor*, institución que no nos cansaremos de ensalzar, ya que a ella debemos todos los mallorquines el aprecio y la consideración que en lo tocante a buen gusto y cultura artístico-musical nos tributa el mundo civilizado.

Para nadie es un secreto la rapidez con que la *Capella* ha crecido y se ha desarrollado a medida de sus fuerzas, nutriéndose de si propia y apasara de los esfuerzos que para vulnerarla no han omitido nunca sus numerosos detractores.

La institución coral manacorense no ha caído por ello en su desinteresada labor, sino que a vuelta de mucha constancia y con los ojos fijos en la estrella del ideal ha persistido siempre, serena e inalterable, en el trabajo artístico, precursor de las renovaciones sociales.

Cualquiera que haya seguido con espíritu benévolo y desapasionado el curso de los sucesos artísticos en Mallorca, durante los últimos años de este siglo, se habrá podido convencer de que la *Capella de Manacor* ha irradiado su fama mucho más allá de los límites de nuestra isla, y de que los elogios que ha merecido así en el extranjero como en distintas poblaciones de la Península, y también a los forasteros que nos han visitado, no son debidos ciertamente a parcialidades de escuela ni a servilismos egoístas e interesados.

Y este mismo espíritu de equidad tributado a la *Capella* ha hallado también eco, aunque no tan grande como era de esperar, en el corazón mismo de Palma.

Los escritos críticos y de polémica sobre la canción popular y la polifonía religiosa, las memorables visitas de la *Capella Rusa* y del *Orfeo Catalá* y las propias audiciones de la *Capella* en nuestros teatros y sociedades particulares, en las funciones de algunas de nuestras iglesias y aún en los festivales populares han contribuido a despertar la curiosidad ya que no a establecer ciertas corrientes de simpatía que de todas veras deseáramos contemplar generalizadas.

Nada más justo que el homenaje rendido por la opinión (siquiera sea esta exigua) a la *Capella de Manacor* ya que ésta realiza de una manera asombrosa su perfeccionamiento, pues en la fiesta de mañana a que ha sido invitada podrán los palmeños oír el grandioso *Credo* de la misa del papa Marcello del gran Palestrina, obra que en el Teatro Principal arrancó de sus asientos a centenares de personas que no habían oído un coro en su vida.

No es esta la ocasión más oportuna para examinar las dificultades y el esfuerzo que presupone la ejecución de una pieza musical de tal calibre, ni tampoco la de adelantar juicios que, por otra parte, no son de la competencia de quien esto escribe. Sirva nada más que de aperitivo de la fiesta y como muestra del entusiasmo que en su trabajo demuestran los coristas de la *Capella de Manacor*.

Bien verificados sean en esta ocasión como lo han sido en todas, y quiera Dios que contribuyan con su ejemplo a restaurar el canto cristiano en nuestras iglesias y a borrar con el hábito purificador de los cantos populares mallorquines el ambiente nefítico de bodegón que en materia de gustos artísticos envenena nuestra atmósfera. —B.

El bosque de Bellver

El artículo publicado el sábado último en LA ALMUDAINA, ha dado el resultado que debía esperarse, tratándose de una clase tan amante del país como la clase médica de esta capital, que tantas horas y tantos desvelos, consagra al bien público.

Parecióme natural publicar otro artículo, dirigiéndome concreta y particularmente, a mi respetable amigo don Domingo Escafi, que es dignísimo Presidente del Colegio Médico Farmacéutico de Palma, y a quien sus compañeros tienen en mucha consideración y estima; con objeto de interesar a dicho señor en el asunto, si le parecía digno de la atención del Colegio.

He tenido el honor de visitar al señor Escafi, y al exponerle el motivo de mi visita, me dijo que estaba ya enterado, por haber leído las líneas dedicadas a la Junta Directiva; y que desde luego consideraba asunto de capital importancia, la conservación y cuidado del bosque de Bellver.

El señor Escafi se mostró entusiasmado con la influencia del bosque sobre la salud pública, y me manifestó que a pesar de la época de vacaciones y verano, en que ha entrado aquel Centro científico; dada la importancia del tema, propondrá inmediatamente el nombramiento de una Comisión que dictamine, autorizándome para hacer pública su resolución.

La actitud del señor Escafi será seguramente provechosa, pues todos conocemos su admirable actividad y sus discretas iniciativas, diariamente comprobadas por los progresos que el Colegio Médico farmacéutico realiza bajo su inteligente dirección.

Es de esperar que la prensa y los Jefes de las agrupaciones políticas de Palma, sigan tratando con interés una cuestión que tanto nos interesa a todos.

CAMILO POU

Paseos por el Mapa

Lo mismo el espíritu público que la prensa, experimentan actualmente en Inglaterra notable transformación. A excepción del *Times*, que mantiene orgullosa y ventajosamente para él su precio de tres peniques (30 céntimos) por número, todos los grandes periódicos han disminuido sus precios desde hace tiempo a un penique (10 céntimos). Hasta el presente año no existía en Londres más que un periódico, el *Daily Mail*, que costase medio penique (5 céntimos) y merced a esta baratura ha llegado a tirar más de un millón de ejemplares diarios. Recientemente Mr. Pearsons ha fundado el *Daily Express*, que se vende a cinco céntimos.

La historia de estos periódicos baratos es muy curiosa. En 1830 Mr. Mewes fundó una especie de revista semanal con cubierta verde titulada *Tit Bits*, expresión que puede traducirse por la de *Trezos escogidos*. Ese periódico publica todo género de noticias no políticas, la mayoría de las cuales son curiosidades o simplezas que hacen reír mucho a los ingleses.

Véase un ejemplo: «Jane: Mi marido tenía la vista baja cuando me casé con él. Annie: Estoy convencida.» Una joven envía al pastor que la casó una modesta suma y le dice: Espero que podré daros algo más cuando me case otra vez.» El resto de la revista se compone de folletines, artículos sobre los hombres célebres del día, etc. Con este periódico sin pretensiones y de poco gasto, Mr. Newnes ha ganado una fortuna inmensa, y en 1895 fué agraciado con el título de baronet. Hoy es miembro del Parlamento y propietario de uno de los mejores periódicos políticos diarios, la *Westminster Gazette*.

Mr. Harmsworth, el director y propietario del gran *half penny paper*, el *Daily Mail*, empezó siendo redactor de *Tit Bits*, periódico que abandonó para fundar otro parecido con el título de *Answers* (Respuestas) con el cual hizo una fortuna de 25 millones de pesetas.

El fundador propietario del nuevo *half penny paper* el *Daily Express*, debió de la misma manera. Después de ser redactor y luego administrador de *Tit Bits*, fundó una revista sema-

nal a diez céntimos, titulada *Pearsons Weekly*.

La característica de estas publicaciones, bastante infantiles, es que pueden ser leídas por todo el mundo, que no se ocupan de política ni de religión y que no predicaban ninguna doctrina ni defendían a ningún partido.

El éxito principal de la revista *Pearsons Weekly*, que ha permitido a su propietario reunir una fortuna enorme y fundar el *Daily Express*, tuvo por base el *Missing word competition* concurso de la palabra que falta.

En un artículo de su periódico dejaba a los lectores a enviar a la revista el trozo de ese párrafo, llenando el hueco con la frase que a juicio del lector era la que faltaba. Con el trozo de periódico cada cual debía enviar un shelling (cinco reales). El dinero remitido se distribuía por iguales partes entre los que habían adivinado la palabra exacta.

El éxito de esta lotería fué tan extraordinario, que hubo semana en que Mr. Pearsons tuvo que repartir más de un millón de pesetas. Así es que el negocio revistió los caracteres de un enorme escándalo, y los tribunales prohibieron por inmoral y contrario a la ley el concurso de la revista. Pero que le importaba ya a Mr. Pearsons? Su periódico le había enriquecido. Sin embargo, continuó ofreciendo primas en metálico, como aquí lo han imitado otros semanarios, al que acertase determinadas preguntas, como, por ejemplo, la de si existe una flor que cambia de color a medida que avanza el día, etc.

Los propietarios de esas revistas inglesas solo se preocupan de conquistar lectores por medios morales o inmorales. Algunos de los periódicos hacen lo propio. Ante todo buscan la noticia o el artículo sensacional para atraer al lector, a quien engañan con telegramas y noticias falsas que pronto son desmentidas, pero que producen su efecto por el momento, vendiéndose miles de ejemplares.

Es decir, se sigue ahora en la prensa de Inglaterra el mismo procedimiento que en la de los Estados Unidos, y en gran parte de los otros países.

L'Electricien de París, da cuenta de un proyecto curioso de Mr. Troune para dotar a la Exposición de fuentes luminosas... sin agua.

Este líquido cuesta muy caro en París, y el poseer una fuente sin agua constituiría un beneficio cierto.

Se había pensado en construir una fuente con surtidores de seis y siete metros de altura, pero el gasto que ocasionaba hizo desistir de llevar a cabo el proyecto a sus iniciadores.

La nueva fuente consta de un amplio plón provisto de un poderoso ventilador movido por la electricidad y con un tubo en el centro. Una lámpara eléctrica de arco voltaico envía a ese tubo rayos que se reflejan en el ángulo derecho. Impulsados por el ventilador elevanse varios surtidores de granos de trigo, mezclados con mica y oropel, produciendo al agitarse en los reflejos de la luz efectos sorprendentes. La mezcla cae en el plón y de allí la lanza el ventilador nuevamente al espacio. Un disco móvil con cristales de colores hace variar los de las partículas brillantes y la ilusión es completa.

Un invento que puede ser de útil aplicación se acaba de dar a conocer: la escritura sobre aluminio.

En días lluviosos, porque en ello entra como parte integrante la humedad de la atmósfera, se puede realizar estos curiosos experimentos químicos.

Con una lima se afila, sacando punta, un alambre de cobre a manera de punzón, y se moja como si fuese tinta en una amalgama de sodio líquido. Luego se escribe sobre una hoja de aluminio previamente raspada con la punta de una navaja. Al principio los caracteres aparecen borrosos, pero poco a poco surge un relieve debilísimo y la parte impregnada con el escrito va acusando, a medida que el tiempo transcurre, letras de gran tamaño como si el metal creciese.

Al cabo de una hora el relieve pa-

sa de dos centímetros y medio, y aun que se quiera borrar no es posible conseguirlo. Si lográis hacer desaparecer este relieve, volverá de nuevo a surgir transcurrido cierto tiempo.

La reacción que se opera es muy sencilla. Los caracteres aparecen en blanco, porque están formados con alumina, y el relieve es la resultante de la amalgama con el aluminio. El mercurio de la mezcla de sodio que ha servido de tinta para escribir, ataca al aluminio con energía creciente, y determina la inchazón observada por oxidación del metal y producción de la alumina.

El padre Lostre ha descubierto un suero para vacunar a los cerdos y hacerlos que abominen de la porquería. En Austria, donde se ha puesto en práctica el sistema, está dando excelentes resultados.

Los animalitos vacunados, en vez de buscar para sus abluciones los pantanos sucios, huyen de tales lugares y buscan afanosos el agua limpia.

En cambio los cerdos que no han sido sometidos a esa medida preventiva prefieren el agua cenagosa a la pura de los ríos.

En Austria se han realizado observaciones sobre el particular, colocando pjaras de cerdos a igual distancia de un río y de unas charcas. Los puercos vacunados fueron a bañarse en el río, y los no vacunados se encaminaron a las charcas.

HER BER

Los sucesos de China

Paris 17.—Se tiene seguridad de que fueron exageradas las noticias que ayer se recibieron en Londres acerca de la rebelión de los boxers y de las violencias cometidas por éstos últimamente.

No se ha recibido ningún despacho que las confirme.

Desde Berlín anuncian que allí circula el rumor de haber sido atacada la legión alemana en Pekín.

Se aseguró que fué rechazada la acometida de la turba china.

Londres 16.—Según despachos de Hong Kong esta mañana ha zarpado de aquel puerto el crucero inglés *Terrible* con destino a Taku llevando a bordo dos compañías de infantería.

El capitán que manda el barco ha adoptado las medidas necesarias para desembarcar piezas gruesas de artillería, a fin de que las utilicen los destacamentos británicos.

Otro crucero inglés de la escuadra del Extremo de Oriente ha recibido también la orden de zarpar inmediatamente con rumbo al Norte, llevando instrucciones en pliego cerrado.

Paris 17.—Desde Hong-Kong dicen al *New York Herald* que reina gran actividad en el arsenal de aquel puerto.

Además del crucero *Terrible* que salió ya con rumbo a Taku, ha zarpado el crucero *Undaunted* sin detenerse a recoger las necesarias provisiones, y el *Rosario* ha recibido también la orden de dirigirse al golfo de Pen-Tche-li.

Probablemente el *Buenaventura*, barco norteamericano, está preparándose para abandonar la bahía de Manila.

Washington 16.—El presidente Mr. Mac Kinley, el secretario de Estado Mr. Hay y el ministro de la Guerra han conferenciado hoy detenidamente, y han acordado enviar desde Manila tropas para reforzar el contingente norteamericano desembarcado en China, en el caso de que no se recibieran en algún tiempo informaciones del almirante yankee.

Se asegura en los círculos diplomáticos de esta ciudad que en la discusión mantenida entre las potencias interesadas en los asuntos de China, el gabinete francés insistió de una manera especial en que se mantenga el actual equilibrio en el Extremo Oriente, insistencia acogida naturalmente con complacencia por el gobierno inglés, que no se halla ahora en condiciones para sacar del reparto del Celeste Imperio la parte del león, como desea la ambición británica, y está atado de manos por la guerra contra los boers.

Se cree que la proposición de Mr.

Dalcassé y los esfuerzos que hacen otros gobiernos para contrarrestar las impacencias moscovitas impedirán que cualquier nación desembarque en territorio chino mayor número de tropas que cada una de las demás, para evitar, se dice, la puja entre las diferentes potencias.

Algunos temen ó desean que Rusia no se venga a complacer a Inglaterra aceptando la limitación señalada por su amigo el gobierno francés, y otros menos reciosos creen que en este conflicto de política internacional, el deseo principal del ministerio no ha sido evitar a la Gran Bretaña el bochorno de mostrar su ambición y su momentánea importancia, sino mantener la paz y la unión entre las potencias para reprimir las tropelías de los boxers.

Washington 16.—Se asegura en los centros oficiales que las negociaciones entabladas entre las potencias para defender la política que se ha de seguir en China, han dado por resultado examinar los medios conducentes a mantener la armonía entre las potencias interesadas, conservar el equilibrio completo como desean Inglaterra y sus amigos los Estados Unidos y el Japón, y afirmar la paz del mundo como dicen los que temen que Rusia se aproveche de la superioridad con que ahora cuenta.

Comunicación interrumpida. — Más tropelías

Paris 17.—Desde San Petersburgo anuncian que según despachos de Kulgan, estación telegráfica de la línea de Pekín y Kiachta, se hallan interrumpidas las comunicaciones con la capital de China.

En Kalgan reina gran efervescencia. Han sido atacados los misioneros por los boxers, y la situación de los cristianos es muy grave, porque no cuentan con la protección de fuerza alguna.

Soldados desertores

Londres 17.—Los telegramas recibidos durante la última noche presentan como muy crítica la situación de China.

Según informes de Shanghai de origen fidedigno, 10 000 soldados chinos que se hallaban fuera de Pekín, se desbandaron uniéndose a los boxers.

Las tropas del gobierno del Celeste Imperio se hallan en tal estado de insubordinación que se considera imposible que puedan contribuir a restablecer el orden.

El príncipe de Joinville

Ha fallecido a los 82 años de edad el príncipe de Joinville, Francisco de Orleans. Era el tercer hijo del rey Luis Felipe, y su padre le dedicó a la marina, con cuyo motivo hizo largos viajes en su juventud, demostrando su valor en la toma del fuerte de San Juan de Uiloa y en el asalto de Veracruz, jornadas que le valieron la cruz de la Legión de Honor y el grado de capitán de navío. Tenía entonces veinte años.

Con esta categoría mandó el buque que en 1840 fué a Santa Elena para llevar a Francia los restos de Napoleón. En 1843 se casó en Rio Janeiro con la princesa Francisca de Braganza, hermana de don Pedro, emperador del Brasil. De este matrimonio nacieron dos hijos, Francisca María Amalia y Pedro Felipe, duque de Pen thievre. Aquel mismo año fué promovido a contralmirante y entró en la Cámara de los Pares. En 1844 tomó parte importante en la expedición francesa contra Marruecos, bombardeando la plaza de Tanger y tomando la de Mogador.

Estaba en Argel cuando la revolución de 1848 derribó del trono al rey su padre. El príncipe de Joinville era entonces muy popular por su valor, por su amable trato y también por sus ideas liberales, que le hacían mirar con malos ojos la política de Mr. Guizot. No hizo resistencia a la voluntad nacional. Entregó el mando a las autoridades republicanas, y marchó a Inglaterra para unirse a su familia en Clermont, punto escogido para su destierro por el rey desterado.

Desde entonces se consagró al estudio, haciendo una vida muy retirada, a lo cual contribuía la desgracia

de haber quedado casi completamente sordo.

Cuando los prusianos invadieron la Francia, el príncipe de Joinville escribió al Emperador III ofreciendo sus servicios como militar y marino en cualquier punto que se le designase, y cuando fué expulsado de París el emperador, se presentó en aquella capital con los duques de Aumale y Chartres; pero el nuevo gobierno republicano le obligó a volver a Inglaterra. Aún insistió presentándose poco después en el ejército de Loira y pidiendo un puesto para pelear por la patria. El general que mandaba aquel ejército admitió sus servicios, pero apenas lo supo Gambetta lo expulsó otra vez de Francia. En las elecciones para la Asamblea Nacional fué elegido por dos departamentos. En la Cámara representó un papel bastante pasivo al principio, absteniéndose de votar en las cuestiones políticas más graves. Pero cuando se formó la coalición monárquica para derribar a Mr. Thiers, tomó parte muy activa en aquel movimiento y apoyó el septenario del mariscal Mac-Mahón. En 1875, cuando fué disuelta la Asamblea Nacional, dirigió un Manifiesto á sus electores anunciándoles su retirada de la vida pública y encomiando las ventajas de la monarquía constitucional para remediar los males que el imperio había causado á Francia. Era el príncipe de Joinville hombre muy ilustrado y á la vez modesto. Publicó varias obras sobre marina y las guerras marítimas de nuestros tiempos, pero todas con el velo del anonimato.

Juegos Florales en Colonia

La falta de espacio nos ha impedido ocuparnos antes de los Juegos Florales que, por segunda vez, y con tanta brillantez como en la primera se han celebrado en la primitiva corte germánica.

El lujoso y artístico salón destinado á las grandes fiestas en el Gürzenich, hallábase completamente ocupado por una distinguida concurrencia. La princesa Victoria de Schaumburg Lippe, hermana del emperador Guillermo, fué elegida reina de la fiesta, y en su nombre presidió la joven y bella baronesa de Fürstenberg-Stammheim, que fué expresamente desde Bonn, por encargo S. A. R. Esta ilustre joven hallábase rodeada de su corte de amor, que la formaban 26 elegantes señoritas, entre las cuales figuraba la encantadora Marilise Radowitz, hija del embajador de Alemania en Madrid.

Fuó mantenedor de la fiesta el entusiasta hispanófilo don Juan Fastenrath á cuya iniciativa, secundada por su amable esposa, debe España la implantación en Alemania de los Juegos Florales. Después de un elocuente discurso del señor Fastenrath y de varias composiciones poéticas leídas por el barón de Pofali y por el Sr. Seherenberg, que obtuvieron muchos aplausos, procedióse á la distribución de los premios regalados por la reina de Rumania, la princesa Victoria, el gobernador de las provincias rhenanas, residente en Coblenza, y otros elevados personajes.

A la fiesta siguió un banquete, durante el cual recibió el señor Fastenrath un extenso telegrama de S. M. la reina regente de España, que, leído en alta voz, fué objeto de unánimes y espontáneos aplausos de los comensales, y dió ocasión á que se pronunciaran nuevos y entusiastas brindis á la salud de la augusta señora y por la prosperidad de la nación española.

Gran almacén de papeles pintados DE JAIME HERNANDEZ Sucursal de Barcelona calle Canuda 28 Gran competencia

Papeles desde 1 real y medio el rollo á 100. Arrimaderos mates á 5 rs. rollo. Fondos liso desde 5 rs. rollo.

La colocación á real el rollo
También se hacen cienes rasos de tela. La casa hace todas clases de trabajos en pintura en todos los adelantos que existen en Barcelona, tanto en trabajos al cristal como en arte decorativas. La casa responde de todos sus trabajos.

Gran competencia, San Miguel 21, Palma.—Muestrarios á domicilio.

La acreditada magnesia efervescente Valenzuela.
Se vende á una peseta el bote.

NOTICIAS

Del extranjero.

Reina viva inquietud en las capitales de las grandes potencias europeas por lo que puede estar sucediendo en Pekin, de la cual, debido á la corta distancia de las líneas telegráficas no se sabe la menor noticia.

Como en Pekin hay más de 100.000 chinos armados y en abierta rebelión temese que los súbditos de las naciones extranjeras, lo mismo que las fuerzas que en corto número guardan sus respectivas legaciones y consulados hayan sido víctimas de alguna brutal agresión. Las tropas del ejército internacional encargadas de poner fin á situación tan gravísima, se hallan todavía detenidas en el camino de Tientsin á Pekin, y tanto por no estar reparada la línea férrea, como por no saber si las tropas chinas que han hecho causa común con los boxers se les opondrían al paso, es imposible calcular la fecha en que llegarán ante las puertas de la capital que están bien cerradas y defendidas por trincheras y reductos armados con cañones modernos.

Siguen entretanto los estragos de los insurrectos chinos, que roban, incendian y asesinan, cuanto se les antoja con tal que sea cristiano.

Según el censo electoral que acaba de confeccionarse en la isla de Cuba, bajo la inspección de las autoridades militares yankees, el número de votantes cubanos es de ciento cuarenta mil blancos las dos terceras partes de esta cifra.

Hecho el censo, se encuentran los norteamericanos con la desagradable perspectiva de que la mayoría de los hombres que tienen voto en Cuba, son partidarios acérrimos de la independencia de la isla, quedando una minoría insignificante que desearía la anexión á los Estados Unidos.

Las noticias que se acaban de recibir en Londres sobre la insurrección en la Costa de Oro, no pueden ser ya más graves.

Según ellas, 10.000 aschantis y 300 neboransas se han unido á los insurrectos.

La guarnición inglesa de Kumassi ha sido batida por el general insurrecto Asnuah, mientras que ochocientos rebeldes aschantis se han apoderado y ocupan el importante poblado de Akrokeri.

El gobernador británico de la Colonia ha telegrafado al Gobierno que se le manden con urgencia todos los refuerzos posibles.

Telegrafian de Tanger al *Daily Mail* de Londres, que el sultán ha ordenado el envío de una columna de tropas imperiales á Fafiite con la misión de impedir que las tribus ataquen á los súbditos franceses que hay en aquella región.

De las provincias.

A los maestros de primera enseñanza de Montalvo (Cuenca) se les adeudan más de 5.000 pesetas de sus exiguos haberes.

Es de esperar que el gobernador de la provincia tome alguna medida de rigor contra Ayuntamiento tan celoso de la enseñanza.

En el Hipódromo de Granada se verificó el viernes la fiesta de correr la pólvora al estilo marroquí, resultando muy entretenida é interesante.

Tomaron parte en el espectáculo varios moros argelinos, muy diestros en dicho ejercicio.

La concurrencia ha sido extraordinaria.

Por la noche tuvo lugar la velada de paseos y calles de los Reyes Católicos, resultando también brillantísima.

El día 5 del próximo Agosto se inaugurará en Ceuta una Exposición permanente de efectos comerciales é industriales de España.

Dicha Exposición seguramente reportará grandes ventajas al comercio español, contribuyendo á hacer más frecuentes las relaciones entre aquella plaza y Marruecos, al propio tiempo que se facilitaría la importación de nuestros productos en el Imperio marroquí, que en la actualidad se sirve de los mercados extranjeros.

De un suceso bastante sorprendente da cuenta *La Patria*, de Las Palmas de Gran Canaria:

«Una de las noches de la semana anterior se originó en esta ciudad un suceso trágico-cómico.

Lievaban al cementerio á un niño fallecido por la mañana casi repentinamente. Al llegar la fúnebre procesión al callejón que conduce á la Necrópolis, ocurriósele al muerto hacer un brusco movimiento que dió por re-

sultado desprenderse la caja de las manos de los conductores. Estos al ver al muerto dispuesto á coger las de Villadiego, se asustaron un tanto, pero repuestos de la sorpresa abrazaron al resucitado.

El muchacho, según cuentan, padece de ataques catalepticos.

El jueves último, y dentro de un coche, se realizó una escena muy desagradable después de celebrada la corrida de toros de la plaza de Málaga.

Una mujer joven, agraciada y lujosamente vestida, sintió los efectos de un gran furor á consecuencia de haber bebido con exceso durante la lidia, y dentro del carruaje, á poca distancia de la plaza, acometió á un hombre que la acompañaba, estropeándole á mordiscos y arañazos el rostro.

En el Camino Nuevo, sitio por el cual tomó el coche, tuvo un nuevo acceso, y se repitió la misma escena. La susodicha joven parecía haberse vuelto loca.

En Cenicientos, en los días 10, 11 y 12 se celebró la feria de ganados.

La afluencia de aquellos fué muy grande y de todas las clases. Las transacciones numerosísimas y los precios relativamente altos; el que los alcanzó fabulosos fué el ganado caballar, mular y asnal.

Todo hace suponer que dentro de muy pocos años la feria de Cenicientos será una de las más importantes del país.

Un vecino de Alora fué á la capital de la provincia (Málaga), con objeto de asistir á la corrida de toros.

En la plaza fué presa de un ataque epiléptico que le duró bastante tiempo.

Al volver á su estado normal echó de menos la cartera, que contenía 750 pesetas.

Al enterarse, le repitió el ataque.

Reina gran disgusto en Redondela contra los fomentadores de Vigo y la Coruña, que abogan por la no prohibición de las traifias en aquellas rías.

La Liga de Contribuyentes y demás centros han telegrafado al diputado á Cortes, suplicando que apoye la justa petición de la Comisión de marineros que está en Madrid gestionando la abolición del perjudicial aparejo de pesca.

Los 23 moros que han corrido la pólvora en Granada con motivo de las fiestas del Corpus, han llamado grandemente la atención por su vistosa indumentaria.

Proceden de Bel Abbes y han traído 20 caballos, hermosos animales de la más pura raza árabe, que fueron muy admirados por los inteligentes por la arrogante lámina de dichos cuadrúpedos y su figura de remos.

En San Fernando se cometió un robo en casa del capitán de artillería de la Armada don Juan B. Lazaga.

Por la Audiencia de Valencia se ha dictado auto de inhibición en la causa que se seguía contra el autor de la poesía que dió motivo á los sucesos de Játiva, por ser éste soldado actualmente en expectación de destino.

En la causa entenderán los tribunales militares.

De la capital:

Esta mañana á las diez y media tendrá efecto en esta Audiencia la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de Manacor, contra Juan Bonet, acusado del delito de lesiones.

Dicho procesado estará defendido por el abogado don Enrique Sureda y representado por el procurador don Rafael Ramis.

La Comisión provincial en vista del estado de deterioro en que se halla la iglesia del Hospital, ha acordado encargar al arquitecto de provincia, que forme el proyecto y presupuesto, para la restauración de aquel templo.

A las cuatro y media de la madrugada de ayer fondó en este puerto el vapor *Isleño*, procedente de Argel, con setenta y cinco pasajeros y carga varia.

Entre la carga de que fué portador dicho buque, figuraban treinta y tres cabezas de ganado caballar, treinta y cinco de vacuno, veinte de asnal y quinientos cincuenta de lanar.

Media hora después lo efectuó el *Ciudad de Mahón*, procedente de Mahón, siendo portador de la correspondencia, ochenta y cuatro pasajeros y efectos; figurando entre el pasaje una compañía de artillería.

El *Cataluña*, fondó á las siete de la mañana procedente de Barcelona, con la valija, ciento veinte pasajeros y carga.

Figuraban entre el pasaje don Felipe A. Corral, don Pedro Martí, Pbro., y don Francisco Quijada.

Por real orden del ministerio de la Guerra, se ha concedido á Lorenzo Serra Cirer, y Juana Ana Serra Arrom, padres del soldado Andrés, la pensión anual de 18250 pesetas, que le será abonada por la Delegación de Hacienda de esta provincia.

Habiendo llegado á noticia del señor Alcalde de esta ciudad de que cuatro de los niños concurrentes á la escuela pública del Secar del Real se hallaban atacados de sarampión y uno de sarna, ordenó ayer mismo el cierre del espresado establecimiento sin perjuicio de tomar nuevas medidas para impedir el desarrollo de dichas enfermedades.

Entre los pasajeros llegados ayer á bordo del vapor-correo de Barcelona, figuraban nuestros queridos amigos don Juan Luis Esterlich, que regresa de Madrid donde ha permanecido cerca de un año y nuestro compañero de redacción don Jerónimo Amengual.

Damos á ambos señores nuestra más cumplida bienvenida.

El vapor *Lulio* salió á las nueve de la mañana de este puerto con rumbo al de Ibiza y Valencia, con la correspondencia, varios pasajeros y variada carga.

*

A las nueve y media salió el *Isleño*, con rumbo á Ajaccio (Córcega), donde debe estar un cargamento de madera, para una fábrica de Andraig.

Debiendo procederse á la enagenación del estiércol que pueda producir el ganado afecto al destacamento de Artillería de esta plaza, se convoca á una licitación pública que tendrá efecto el día 28 del actual en el Cuartel de San Pedro.

El señor Gobernador civil de la provincia ha dictado una circular encargando á los Alcaldes de los pueblos, fuerza de la guardia civil y demás dependientes de su autoridad, la busca y captura de don Manuel Inígras Hernández Pinzón, cajero de la Junta de obras del puerto de Huelva y en caso de ser habido lo pongan á disposición de la referida autoridad.

Habiendo llegado á noticia de la guardia civil de Mercadal, que había desaparecido del hogar paterno una joven de trece años de edad, llamada Magdalena Moll Font, que padecía continuos ataques epilépticos, se puso á practicar las averiguaciones necesarias que dieron por resultado encontrar á la referida joven dentro de un pozo, del término municipal de Ferrerías.

Extraído el cadáver de la infeliz joven por uno de los guardias del espresado instituto, se le prodigaron los cuidados necesarios, dando luego cuenta del hecho al Juez competente, quien empezó la instrucción de las oportunas diligencias, ordenando que el cadáver fuese trasladado al cementerio, donde se le practicará la autopsia.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Sansellas, haber puesto á disposición del juez municipal de la misma, á un sujeto presunto autor de la sustracción de cierta cantidad de albaricoques, del predio *La Taulera*, de aquel término municipal.

Varias personas que se ven obligadas á transitar diariamente por la calle de Zavellá, nos suplican que llamemos la atención de la Alcaldía á cerca del olor que se siente al pasar por frente de cierta casa de la citada calle donde se albergan diez ó doce vecinos y que por el aspecto que presenta el zaguán más que vivienda parece una verdadera pocilga.

A nuestro entender sería conveniente que la referida autoridad ordenara á uno de sus dependientes que girase una visita de inspección á la citada casa, á fin de obligar á sus vecinos que adopten las medidas que la higiene aconseja para el saneamiento del foco de infección que allí existe.

El señor Alcalde de esta ciudad impuso ayer una multa de cinco pesetas al conductor de un carruaje de recreo por correr á todo escape por la calle de la Unión.

Igualmente castigó con otra multa de cinco pesetas á un vecino de la calle del Matadero, por tener amontonadas en la vía pública una porción

de maderas, contra lo prevenido en las Ordenanzas municipales.

Nuestro amigo don Francisco Satorras, Ingeniero Agrónomo, nos participa que desde hoy ha quedado instalada en la *Agencia Agrícola Balear* que tiene establecida en la calle de Colon, una exposición permanente de «Maquinaria Agrícola», que tendremos mucho gusto en visitar, atendiendo á la invitación que nos ha dirigido.

Esta noche en la iglesia de San Felipe, durante el novenario dedicado al Sagrado Corazón de Jesus, se cantará un himno musical del profesor don Bartolomé Simó y letra de doña Marcelina Moragues.

Se nos suplica que llamemos la atención del señor Alcalde acerca del olor pestilente y mal sano que exhala el sifón, ó mejor dicho cloaca, que existe al lado izquierdo del paseo del Borne frente á la calle de San Felio.

Estos olores previenen no de la acequia mayor como se creía, sino de la acumulación de basura en la misma cloaca, la cual según nos han afirmado esta mal construida por estar el nivel de la acequia que á ella conduce más bajo que el de la acequia mayor.

No dudamos que el señor Alcalde dará las órdenes oportunas para que desaparezca dicho foco de infección que tan peligroso es para la salud del vecindario.

Según telegrama recibido por la Iseña Marítima, el vapor *Bulver* llegó ayer al puerto de Barcelona, á las cinco de la mañana, sin novedad á bordo.

Uno de los últimos números de la *Gaceta* publica una Real orden, disponiendo que los prestamistas sobre alhajas, ropas, muebles y otras prendas, fijen un timbre de diez céntimos de peseta en las matrices de los documentos que entreguen, siempre que las operaciones excedan de diez pesetas.

El señor Alcalde visitó ayer por la mañana al capitán general para rogarle que ordene que la música del Regimiento Regional de Baleares número 1, concurra á tocar en el catafalco del paseo del Borne, todos los domingos y fiestas por la noche.

El señor Moñó prometió complacer al Alcalde, lo que nos complace en hacer público para conocimiento de los concurrentes al repetido paseo.

En el Ayuntamiento

A las doce de la tarde de ayer, se reunió la Corporación municipal en sesión ordinaria bajo la presidencia del Alcalde y con asistencia de los concejales señores Ferrer, Ferragut, Bonnin, Planas, Losada, Gamarra, García Moll (don Francisco), Cuschieri, Fuster, Compañy, Pou, Garau, García Orelli, Martí, Pomar, Lladó, Bestard, Martínez y Cañellas.

Después de la lectura del acta de la sesión anterior que fué aprobada después de algunas aclaraciones hechas por el señor Losada, respecto al debate sobre la proposición relativa al establecimiento de un turno de notarios y sobre la discusión del proyecto de la canalización de aguas; otra aclaración del señor Martí relativa á la cuenta de los festejos celebrados en honor del señor Rosselló y otros de menor importancia que hicieron por su parte los señores Lladó y Pomar, fueron aprobadas algunas cuentas por servicios municipales.

Quedaron sobre la mesa dos dictámenes de la comisión de obras relativos á expropiación y derribo de edificios particulares.

La Corporación se enteró de la renuncia presentada por el señor Estada ingeniero de esta provincia, no aceptando el dictamen sobre la cuestión de las aguas y de la reunión celebrada con tal motivo por los señores Malberti y Molins.

La Corporación acordó á instancia del señor Martí facultar al señor Alcalde para que nombrara por cuenta propia á otro ingeniero caso de que no admitiera tampoco el ingeniero de caminos don Guillermo Carbonell llamado á intervenir en el asunto.

Se concedió permiso al concejal don Francisco Salas para ausentarse por alguna tiempo.

Quedó sobre la mesa una proposición pidiendo que el Ayuntamiento conceda una subvención de 410 pesetas anuales para sostener una escuela de niñas en el suburbio de Son Rapiña.

Fueron admitidas algunas altas y bajas en el padrón de vecinos. Se acordó la publicación en el Boletín Oficial de la provincia del extracto de los acuerdos tomados por la Corporación durante el trimestre último.

Fueron concedidos algunos permisos para obras particulares aprobándose algunos dictámenes presentados por las comisiones de obras y de hacienda.

Fueron aprobadas las subastas realizadas en el Ayuntamiento para servicios públicos.

Terminado el despacho ordinario el señor Presidente dió cuenta de haber autorizado la adquisición de premios honoríficos por valor de 60 pesetas para repartir en los exámenes verificados durante este mes en las escuelas públicas.

El señor Pomar expuso á la Corporación algunas quejas en nombre de los vendedores de la playa Mayor de esta ciudad, quienes amenazan—dijo—de declararse en formidable huelga por lo mal que se les trata.

El señor Abrines recordó que hace mucho tiempo se había aprobado una proposición pidiendo sustituir la fuente de la plaza de Palacio por otra más artística y de mejores condiciones.

El señor Gamarra recordó igualmente otra encaminada á la construcción de una acera que vaya desde los Hostals Nous al suburbio conocido con el nombre de Hostalet d'en Cañellas, asunto que motivó una ligera discusión en el cabildo en la que tomaron parte los señores Gamarra, Martí, Losada, Pomar y el señor Presidente, acordando la Corporación, á propuesta del señor Martí, que la comisión de obras no realice gasto alguno para mejoras interin no se arregle este asunto, que los gastos que se hayan de efectuar en el seno de las comisiones sigan el orden correlativo de los acuerdos y que en la sesión próxima las comisiones presenten una lista de los asuntos pendientes de resolución.

El señor Presidente suplicó á la Corporación que se estudiara con interés la manera de atender al saneamiento del sitio denominado culassa de Porto Pi, dando además cuenta de algunas gestiones practicadas al efecto.

Algunos concejales dirigieron varias réplicas al representante de la alcaldía, entre otras que la comisión de obras procediese con equidad y claridad en sus asuntos, comisión que el señor Martí calificó de «peligro de esta casa».

Expuso luego el señor Martí algunas consideraciones sobre el asunto del derribo de las murallas, el bosque de Bellver y el ensanche de Santa Catalina suplicando á la Corporación que el señor Alcalde verificase un viaje á Madrid para gestionar con los ministros aquellos asuntos.

El señor Alcalde pidió que se dejara esta cuestión sobre la mesa levantándose después la sesión á la una y treinta y cinco minutos.

Comisión provincial

Sesión de anteayer

Se abrió bajo la presidencia del señor Puigdorff y con asistencia de los señores Amer, Sans y Barceló, tomando los siguientes acuerdos:

Se dió lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada.

Se enteró la Comisión de una comunicación del alcalde de Manacor acompañando las cuentas de ingresos y gastos de la cárcel de aquel partido, respectivamente á los años económicos desde 1891 á 1894, manifestando al propio tiempo que las de 1896 á 97 y 1897 á 98 están ultimadas y se han dado las órdenes para convocar á los representantes del Ayuntamiento del partido que deben censurarlas, y en su vista se acordó dejar sin efecto el acuerdo tomado en sesión de 8 del corriente por el que se nombró á don Bartolomé Fluxá delegado especial para formarlas.

Se aprobó la cuenta de las obras verificadas por el Ayuntamiento de Ferrerías en sus caminos vecinales.

Se dió cuenta de una comunicación del Alcalde de Sansellas solicitando una moratoria para el pago de las cantidades que adeuda por cuota provincial y gastos de segunda enseñanza, acordándose denegar dicha petición.

Se acordó encargar el arquitecto de provincia la formación del proyecto del camino denominado de las Argilas de aquel término municipal.

Se enteró la Comisión de la comunicación del Ministerio de la Gobernación por el que se desestima el recurso de alzada interpuesto por el Ayuntamiento de Mahón en contra de esta

Diputación por haber ordenado ésta la intervención de los fondos municipales.

Se acordó el pago de varias cuentas y se levantó la sesión.

Cultos para hoy

La fiesta de Corpus se celebrará en San Felipe Neri.

A las diez exposición del Santísimo, acto seguido tercia y misa cantada en la cual predicará el padre Bernardo Mariorell de dicha congregación; al anochecer concluirá la novena del Corazón de Jesús, después tendrá lugar la procesión y la reserva.

En la Misericordia, se hará igual festividad y á las seis y media de la tarde tendrá lugar la solemne procesión que recorrerá los patios del establecimiento y la plaza del Santo Hospital; formarán el acompañamiento, los asilados del establecimiento de ambos sexos y la música de la misma casa.

Otras funciones

En la Merced, á las siete y media de la mañana se dará principio á la novena de San Marcial la cual se repetirá á las nueve y media con más solemnidad.

Visita á la Corte de Maria

A Nuestra Señora del Amor Hermoso, en San Cayetano.

Cultos para mañana

En la iglesia del Socorro, á las siete y media de la tarde después del Santo rosario se expondrá á S. D. M. y luego Trisagio con música, sermón que predicará el P. Fortunato Sanchó, continuación del mes del Sagrado Corazón y la reserva.

Sábado día 23. Los mismos cultos que el día anterior.

Domingo día 24. A las siete misa de comunión general. A las diez y media misa á toda orquesta con sermón por el P. Ildefonso Rodríguez. Por la tarde á las siete conclusión del triduo, procesión, Tedeum, bendición y reserva del Santísimo.

Estará el Señor de manifiesto todo el día, y velarán en su divina presencia doce socios de la Guardia de Honor.

Ultimas cotizaciones

Table with 2 columns: VALORES LOCALES and VALORES PUBLICOS. Lists various financial instruments and their values.

Table with 2 columns: VALORES PUBLICOS and VALORES PUBLICOS. Lists various public values and their prices.

De actualidad

No solo en España, sino en América é Inglaterra, se ha generalizado un tratamiento con el que se curan, aunque sean muy crónicas las enfermedades del estómago ó intestinos, el dolor, las acedias, aguas de boca, vómitos, dilatación del estómago, estreñimiento, diarreas en niños y adultos, dispépsias, úlcera del estómago, neurastenia gástrica y catarros intestinales. Muchos miles de enfermos deben su salud á esta excelente medicación, que es el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, poderoso tónico que abre el apetito y ayuda á las digestiones.

INTERESANTE A LOS SRES. SACERDOTES

En la Sastrería Eclesiástica instalada en los

Almacenes Montaner

Calle del Sindicato, 2 á 40 y del Milagro, 1 á 11 se construyen nuevos modelos de Mantos para Verano, ligeros y económicos, artículo negro garantido desde 35 pesetas el Manteo confeccionado.

ESTADÍSTICA

Incorporaciones y bajas en los Registros Nacimientos: Día 18.—Varones 0.—Mujeres 4.

Muertes: Día 18.—Ninguno. Defunciones: Día 19.—Micaela Mascaró Mas, viuda, 44 años, c. de Cirrol, tuberculosis.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Despejada, hay cirrus.

Id. del horizonte.—Algo calmoso.

Dirección del viento.—S. flojo.

Estado del mar.—Apenas rizada del viento.

Enlaces á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Niaguna.

Incendios.—Cuando el orto el cielo estaba sin nubes, calmoso apenas el horizonte, ilana la mar, bajo su nivel y soplando al terral la ventolina. Se quedó calma á las ocho y entabló el embate á las diez, á medio día era tresquito del S. Continuó el mismo viento sin refrescar y al aproximarse al ocaso abonzó.

Noticias.—Entró el vapor Isleño de Argel, el Ciudad de Mahón de Mahón, el Cataluña de Barcelona y la barca de bou La Sangre de Gandia. Salió el Isleño para Acaccio y el Lulio para Valencia é Ibiza.

Barcos fondeados: Día 20.—Vapor español Cataluña, de 662 ton., de Barcelona.—Vapor español Isleño, de 314 ton., de Argel.—Bergantín goleta español Los Amigos, de 459 ton., de Alicante.—Laud español La Sangre, de 11 ton., de Gandia.—Vapor español Ciudad de Mahón, de 540 ton., de Mahón.

Barcos despachados: Día 20.—Vapor español Cabrera, de 38 ton., para Cabrera.—Vapor español Isleño, de 314 ton., para Acaccio.—Laud español Dolores, de 26 ton., para Ibiza.

Anteayer: Día 20.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 4.—Vacas, 0.—Toros, 0.—Novillas, 0.—Terneras, 6.—Carneros, 0.—Ovejas, 12.—Borregos, 0.—Corderos, 89.—Cabras, 0.—Cajales, 0.—Cabrillas, 0.—Cerdas, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.—Total, 111.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Tropas á China

Madrid 19 á las 9'10 m.

Un periódico inglés publica la noticia de haber desembarcado en Takon (China) 10.000 soldados rusos.

Dice además que en Saigon hay otros 10.000 soldados que esperan órdenes para marchar á China.

Los extranjeros en China

Madrid 19 á las 10 m.

Dicen de China que ha llegado un buque holandés con objeto de proteger á sus naturales residentes en China.

También ha llegado un crucero alemán con 1.200 hombres para reforzar las tropas germánicas que hay en China.

Degradado.-Refuerzos

Madrid 19 á las 10'10 m.

Londres.—Noticias recibidas de China dicen que ha sido degradado el general chino Nie por el gobierno, por haber tratado con crueldad á los boxers.

Han salido para Pekin 1.700 soldados rusos con cuatro cañones Krupp.

Pruebas.-Traslado

Madrid 19 á las 10'30 m.

Dice un periódico inglés que se han hecho pruebas en Gibraltar con un nuevo fusil australiano que hace 40 disparos por minuto.

El Presidente Kruger ha trasladado su cuartel general cerca de Neispruit.

De política

Madrid 20 á las 12'30 m.

Madrid 20 á las 12'35 >

El señor Silvela nos ha dicho que S. M. la Reina ha ratificado su confianza al Gobierno, después de la audiencia celebrada con los comerciantes.

El jefe del Gobierno ha apre-

miado al señor Villaverde para que comience los embargos.

Allí donde se altere el orden se suspenderán los garantías constitucionales.

La impresión política dominante es de que continuará por ahora en el poder el Gabinete Silvela; y que en caso de que surgieran dificultades se constituiría un presidido por el general Azcárraga.

Lotería

Madrid 20 á las 11'30 m.

Madrid 20 á las 11'40 >

En el sorteo que acaba de verificarse han sido premiados los números que á continuación se espresan:

Primer premio de 140.000 pesetas ha correspondido al número 10 839, despachado en Barcelona.

Segundo premio de 50.000 id. al número 12.556, despachado en Palencia.

Tercer premio de 25.000 idem al número 24.622, despachado en San Fernando.

Con 3.000 idem han sido premiados los números siguientes:

15.626, despachado en Madrid; 5.381, en Barcelona; 20.097, en Valencia; 25.918, en Pamplona; 10.836, en Barcelona; 18.757, en idem; 6.365, en Rivadavia (Galicia); 23.665, en Zaragoza; 18 mil 231, en Madrid; 12.959, en Jerez; 19.208, en Madrid; 19.164 en Barcelona; 18.251, en Madrid; 6.985, en Valencia; 12.328, en idem y 23 despachado en Madrid.

Tropas á China.-De Portugal

Madrid 20 á las 9'20 m.

Siguen enviándose tropas extranjeras á la China.

En la Cámara de Lisboa ha comenzado la discusión sobre la reforma de la Constitución, de la cual se retiraron los elementos de oposición.

Diversos noticias

Madrid 20 á las 2'15 t.

Ha sido firmado un decreto nombrando para el mando del crucero Giralda al capitán de fragata señor Campano.

El señor Gamazo ha cumplimentado á la Reina lo cual ha producido diversos comentarios.

El señor Silvela ha confirmado que la Reina advirtió á los comerciantes que no les permitiría hablar de política pues la audiencia que se le había concedido revestía carácter privado.

Añadióles la soberana que tenía confianza en el Gobierno.

Embargos

Madrid 20 á las 5 t.

Esta mañana han comenzado los embargos de los industriales morosos.

El primero ha sido en casa del señor Muniesa.

Ahora comienzan á realizarse otros en la calle de la Montera, empezando por el comercio de tejidos del señor Largacha.

Hay decretados más de ciento setenta embargos.

Los chinos

Madrid 20 á las 5'50 t.

Londres.—Se ha confirmado que muchos chinos atacaron é incendiaron las legaciones extranjeras en Pekin.

Se desconoce el resultado.

Cunde la anarquía y circulan rumores de que la emperatriz se ha fugado y que han sido decapitados algunos funcionarios.

Mencheta

La magnesia granulada Fuster es sin disputa la más efervescente, la más agradable y el mejor refrescante que puede tomarse.

Se vende en las principales farmacias.

NOTICIAS

de la madrugada TELEGRAMAS

Declaraciones de Villaverde

Madrid 20 á las 7 n.

Al entrar en la sesión del Consejo el señor Villaverde, nos dijo que continuarán en vigor los embargos á los contribuyentes morosos.

La Gaceta de mañana publicará una Real orden del Ministerio de Hacienda, recordando las disposiciones de apremios.

Consejo de hoy

Madrid 20 á las 7'30 n.

Madrid 20 á las 7'35 >

Madrid 20 á las 7'40 >

En la sesión del Consejo se ha examinado bajo todos los aspectos la cuestión de los comerciantes, acordando adoptar medidas para la conversacion del orden.

Se aprobó la Real orden del señor Villaverde, disponiendo que cesen en el cargo de síndicos de los gremios todos los contribuyentes que desempeñen este cargo y se resistan al pago.

Se aprobó la separación de alcaldes de los pueblos de Lee y Urgel.

Se aprobó la modificación de las plantillas de policía.

Igualmente se aprobó el expediente para el suministro de víveres para el Penal de Cartagena.

Ha dado lugar á diversos comentarios el hecho de que el señor Dato tan luego hubo terminado el Consejo saliera á pie de Palacio dirigiéndose al ministerio de la Gobernación, y que los demás ministros quedaran en la Presidencia.

Firma.-Suspensión de garantías

Madrid 21 á las 1'40 m.

Después de la sesión del Consejo el señor Campo, marchó á Palacio firmando con S. M. la Reina el Real decreto suspendiendo las garantías constitucionales en Madrid.

Dicho Real decreto será publicado hoy en la Gaceta.

Del extranjero

Madrid 21 á las 1'45 m.

Viena.—El Secretario de la Embajada China ha declarado que los boxers en unión de varias partidas de bandidos explotan, con disgusto del público, las tropas europeas que pueden restarles popularidad.

Visita

Madrid 12 á la 2'10 m.

Los señores Capitan general, Gobernador Civil y Alcalde, visitaron esta noche á los señores Dato, Silvela, Campo y Gasset, explicando á cada uno de ellos las deficiencias del servicio y proponiéndoles las medidas que deben adoptarse para subsanarlas.

Noticias varias

Madrid 21 á las 2'30 m.

La población de Fientsin ha sido aislada por el general Wyen después de un violento cañoneo.

El consul italiano de Shanghai asegura que la legación italiana de Pekin se salvó de las iras de los boxers.

El general Robers ha telegrafado que han quedado restablecidas las comunicaciones entre la Colonia del Cabo y Pretoria reinando en ambas partes gran tranquilidad.

Mencheta

CREMA FRANCESA PARA CALZADO

preparada por J. Tomás

Plácese en todas las droguerías, zapaterías, etc. Al por mayor, Lopez, Quint 4, Palma.

FERRO-CARRILES de MALLORCA

Servicio de tranca para viajeros que regirá desde el día 10 de Abril de 1898

De Palma hasta Manacor y Felanitx, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanitx) tarde.

De Palma hasta Lapuebla, á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde.

De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde.

De Manacor hasta Felanitx y Lapuebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde.

De Felanitx hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto y desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanitx, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde.

Palma 22 de Marzo de 1898.—El Director G. Guillermo Moragues.

Vapores Correos

Salidas de Palma

Lunes á las 10 de la mañana para Ibiza y 5 tarde para Barcelona.

Martes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo).

Miércoles á las 9 de la mañana, para Ibiza y Valencia y 2 tarde para Mahón (via Alcudia).

Jueves á las 5 de la tarde para Barcelona, (directo).

Viernes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo).

Sábados á las 5 de la tarde para Ibiza y Alicante, y para Mahón.

Domingos á las 2 de la tarde para Barcelona, (via Alcudia).

Entradas á Palma

Lunes á las 7 de la mañana de Barcelona y 9 mañana de Mahón (via Alcudia).

Martes á las 8 de la mañana de Ibiza y Alicante.

Miércoles á las 9 mañana de Barcelona, (directo) y 7 mañana de Mahón, (directo).

Jueves á las 9 de la mañana de Barcelona, (via Alcudia) y 2 tarde de Ibiza.

Viernes á las 2 t. de Ibiza y Valencia y á las 8 m. de Barcelona directo.

Sábados á las 9 de la mañana de Barcelona, (directo).

JUNIO 21

JUEVES

1807.—Armisticio de Tilsit entre Rusia y Francia.

171 | Sts. Luis Gonzaga cf., Pa- | 194
ladio ob. y Sta. Demetria vg.

JUNIO 22

VIERNES

1827.—Nace, en Mahón, el compositor Nicolás Manent.

172 | El Sagrado Corazón de Je- | 193
sús, S. Paulino cf. y St. Consercia.

HERNIADOS--Quebrados--LEED

El que esté quebrado es porque quiere

La casa Vidal establecida en Barcelona, calle del Pistor Fortany, número 4, entresuelo, dedicada hace años á la curación de las *hernias*, y que cada día va obteniendo nuevas y sorprendentes curas por medio de su acreditado *Parche anti-herniario* y su braguero inflexible con regulador, maravilla del arte ortopédico, la casa Vidal, repetimos, garantiza en pocos meses la curación radical de vuestras *hernias* en todas las edades y en ambos sexos. El *Parche anti-herniario Vidal* tonifica, fortifica y reconstituye la porción de tejido relajado que constituye la *hernia*, produce una acción bienhechora sobre la misma, no molesta al llaga, quita el dolor debido á los cambios atmosféricos y finalmente es aplicable con toda clase de bragueros. Esta casa garantiza la buena construcción de sus bragueros, mereciendo nuestra predilección y la de los quebrados en general el llamado inflexible con regulador, el que además de contener bien la *hernia* y poder regular la presión sobre la misma á voluntad del paciente, no le molesta para nada. Las curaciones de curas obtenidas con la mejor garantía de la bondad de nuestro tratamiento. Así, pues, los quebrados que quieran curarse de tan molesta enfermedad pueden consultar con el especialista señor Vidal, quien llegará á ésto el día 23, en donde permanecerá hasta el día 23, hospedándose en el Hotel Continental, calle de San Miguel, número 38 y recibirá todos los días de 9 á 1 y de 4 á 7.

Caja de Previsión y Socorro

Primera compañía española de seguros sociales

Domiciliada en Barcelona, calle de Bilbao, número 213

Capital social 1.500.000 pesetas

Contrata el seguro colectivo con estricta sujeción á las disposiciones señaladas en la ley de accidentes de 30 de Enero de 1900.

Admite el seguro individual en sus varias formas de herencia, herencia especial, pensión para la vejez, invalidez, accidentes y enfermedades.

Es la primera compañía de accidentes que opera en Mallorca y tiene contratado seguro con los más importantes industriales.

Ha merecido la preferencia sobre todas las otras compañías en los grandes centros fabriles de España.

Delegación en Baleares—Palma de Mallorca—Plaza del Teatro 5.

TIENDA DE CORSES LA CATALANA

Brossa, 12, Tienda

La dueña de este acreditado establecimiento pone en conocimiento de su distinguida clientela, que ha trasladado la tienda de ventas al local donde tenía instalado el obrador, 6 sea en la misma calle de Brossa, número 12

Corsets PARISIEN—Fajas ventrales—Composturas de todas clases

Número 12--Brossa--Número 12

El Tricófero Padró

que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

Venta en todas las buenas farmacias, droguerías y perfumerías.

Depósitos en Palma: Farmacia de Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

PULPA de ALBARICOQUES

Para los señores que desean dedicarse á dicha fabricación

Felipe Saggese y Hermano, ofrecen al público y á su numerosa clientela un surtido de osideras de lence con todos sus accesorios para dicha fabricación, y lo mismo facilitan los envases de hoja de lata pronta para la próxima temporada.

Felipe Saggese y Hermano (Binisalem Mallorca)

PRODUCTOS DE LA Farmacia Suaña

Escudillers 8-Barcelona

Las personas nerviosas calmarán sus nervios i sus conhuas el uso de las Gotas antiespasmódicas de Suaña, Frasco 1 peseta.

Polvos de la infancia (Fosfato de cal asimilable)

La madre que cria y el niño desde que principia á tomar alimento deben usar el Fosfato de cal asimilable de Suaña que mejora las condiciones á la leche, rebusteciéndolo al niño y facilitando su dentición, Frasco 10 reales.

Fosfo-Maltina de Suaña

Poderoso reconstituyente usado con éxito en la anemia, debilidad, dentición difícil, Frasco 3 pesetas.

Catarro, Coqueluche, Tosferina

Se cura con el Jarabe de Castaña Yesca de Suaña, Frasco 6 reales.

Pidanse prospectos de todos estos productos

Depósito en Palma: señor Sarada Farmacéutico, Brossa 9 y señora viuda de Frau, Farmacia.

Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona

Mes de Junio

Línea de Cuba México.—El día de Bilbao, el 20 de Santander y 21 de Coruña, saldrá el vapor «Alfonso XIII», directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costa Firme y Pacífico, con trasterio en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia.

El día 26 de Barcelona y el 30 de Cádiz, saldrá el vapor «Monteserrate», directamente para New-York, Habana y Veracruz.

Línea de Filipinas.—El 16 saldrá de Barcelona el vapor «Alicante», directamente para Port Said, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapore, Ho-Io y Manila, sirviendo por trasterio los puertos de la costa oriental de África, de la India, Siam, China, Japón y Australia.

Línea de Canarias.—El día 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante, el 20 de Málaga y el 23 de Cádiz, el vapor «M. L. Villaverde», directamente para Casablanca, Marraga, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Marsella por Cádiz, Alicante y Valencia y Barcelona.

Línea de Buenos Aires.—El 3 de Julio de Barcelona, el de Málaga y el 7 de Cádiz saldrá el vapor «Buenos Aires», directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga para Rio Janeiro, Santos, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaiso, con trasterio en Cádiz al vapor de la Línea del Brasil Pacífico.

Línea del Brasil Pacífico.—El de Julio de Pauillac, el de Pasajes, el de Bilbao, el de Coruña, el de Villagarcía, el de Marín, el 1° de Julio de Vigo, el de Oporto, el de Lisboa y el 7 de Cádiz, el vapor «San Ignacio de Loyola», directamente para Las Palmas, Rio Janeiro, Santos, Montevideo, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaiso, admitiendo pasaje y carga para Buenos Aires, el primero con trasterio en Cádiz al vapor de la Línea de Buenos Aires, y la segunda, con trasterio en Montevideo.

Línea de Tángar.—Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes.—Salidas de Tángar: martes, jueves y sábados.

No se admite carga la víspera de la salida.

Para más informes, acúlese á los Agentes de la Compañía en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 4.

CASA PERELLO PIANOS

GRAN MARCA

TODOS A CUERDAS CRUZADAS

La primera y única fábrica española que ha presentado los mejores Pianos hasta el día habiendo sido reconocidos como tales por todos los mejores pianistas de la Corte, de la Península y de esta plaza y la que en lo positivo y respouso

Hibidad ofrece más ventajas, asegurando todos los pianos.

Además los siguientes: Estela Bernareggi, Charrier, Hardt.

Toda persona que adquiere uno de los citados pianos, por la cantidad que se estipule en 2, 3 ó 4 años, se le Regalará el mismo al vencimiento del contrato.—Precios económicos.

Viuda de E. Banqué

Gran depósito de las tan acreditadas máquinas para coser

Wertheim, Pfaff y Estrella

Venta á plazos desde 5 reales semanales en adelante.

Representación exclusiva de las sin rival Máquinas de hacer calceta

CLAES

VENTA A PLAZOS

Colón 34, Palma

Venta de fincas a Plazos

Mediante pública y voluntaria subasta que se celebrará el día 7 del mes de Julio próximo á las 10 de la mañana en la villa de Artá ante el notario don Antonio Masot se enagorarán dos casas y tierras situadas en dicha villa y otras tierras en la de San Bravara.

El pliego de condiciones obra en poder del repetido Notario.

KAN-OL-KALI

Limpia la cabeza, de caspa, hace crecer el pelo é impide su caída. Frasco, 1 peseta.

Depósito: Farmacia de V. Valenzuela, Libertad, 10.

TOS

EL REMEDIO MAS EFICAZ

Pastillas Paneraj

Depósito y venta:—Don José Juan, Marina 20 y Mar, 23, Palma de Mallorca.

Tambien se alquilan usados y Armoniums

Armoniums y toda clase de instrumentos

SE ADMITEN PIANOS USADOS CON NUEVOS

Nota.—Se hacen todo clase de reparaciones en máquinas y teclados hasta dejarlos como nuevos.

MÚSICA EN TODOS GÉNEROS Y EDICIONES

Unión, 19--Palma

Vapores Transatlánticos de Pinillos Izquierdo y C.ª

Salidas fijas para las Antillas, Méjico y Estados Unidos

Para Habana, Cienfuegos, Veracruz y Tampico, con escalas en Puerto Rico, Mayagüez y Ponce, saldrá día 28 de Junio el magnífico vapor

CONDE WIFREDO

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias y con trasterio en Veracruz, dando conocimiento directo, para Tuxpan, Brentera, Laguna, Campeche, Progreso y Coatzacoalcos.

Para más informes, dirigirse á sus consignatarios señores Martínez y Plasas, San Juan 20, Palma.

NITRATO DE SOSA

quimicamente puro á 25 pts. ojo kg.

Se admiten proposiciones para cantidades importantes.—Guano americano fino y así Parú aplicable á todos los cultivos.—Añonos para Viñar, arboles, patatas, legumbres y hortalizas.—Gran surtido de fegos artificiales de 40 á 1.000 pesetas juego.

De venta: Droguería y Ferrreteria, Quetglas y Malbertí (antigua casa Srau) Galera 18 y 20—Palma de Mallorca.

Tipo-litografía de Amengual y Muntaner